
十五年来，宁波欧洲工业园历经发展，在销售、技术、品质、生

产实践中，遇到层出不穷、变化多端管理问题需要解决和总结积累。

笔者试图通过践行中的得失体会，为本集团发展，浅尝一家之言，供

百家争鸣，遂开设该专栏。

一论管理

管理，是门学问。其要点集中在计划、组织、沟通、协调方面。

但实践中，发生的管理问题并没有遵循四大职责，导致问题升级，效

率降低。

随着营销中心的国内市场份额上升，体现出销售与制造系统的沟

通问题日趋严重。2018年6月，集团云南卫浴项目在销售合同履行过

程中，因延期交付导致客户抱怨升级，集团营销中心通过事后反复沟

通，采取空运方式，才赢得客户基本谅解。

回顾此事中的教训：首先营销中心没有将客户对产品的所有要求

及时提供制造系统，在计划方面出现问题；其次，制造中心在收到客

户订单后，组织生产过程中，缺乏对过程控制中的异常风险预判，且

在发生异常时，没有及时与营销中心沟通，导致营销中心面对客户工

作被动。

管理团队的各部门主管，能够真正理解管理的含义，内外部之

间、上下级之间、部门之间，就不会说出：你不知道，不会问吗？

管理，是门学问，问题出在我们没有有效沟通。

二论计划

在管理学中，计划具有两重含义，其一是计划工作，是指根据对

组织外部环境和内部条件的分析，提出在未来一定时期内要达到的组

织目标以及实现目标的方案途径。其二是计划形式，是指用文字和指

标等形式所表述的组织以及组织内不同部门和不同成员，在未来一定

时期内关于行动方向、内容和方式安排的管理事务。

从定义上，我们会发现：计划的前提是分析，没有分析的计划，
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4、爱的传递

主任手记

全面推开营改增，最大的亮

点在于“确保所有行业税负只减

不增”。为了实现以上目标，主

要有以下几点举措：

一是扩大试点范围，全面覆

盖。通过将现行营业税应税范围

全部改为征收增值税来实现抵扣

只能是提案。由此可见，计划是

建立在客观分析的情况下，对未

来工作的预安排。做好计划的前

提是分析，分析需要客观的数据

支撑，而不是主观臆测。

在实践中，加泰集团已推行

以 结 果 为 导 向 的 目 标 管 理 体 系

4年，各部门拟定的计划变更情

况较多。其中，最主要的问题表

现在对计划的定义不清楚。

如果想要做好计划，需要建

立清晰的逻辑思维方式，将工作

计划从数据统计、分析、计划拟

定、过程实施、检讨和改善导入

工作计划，我们把对工作过程的

责任追溯与工作目标结果的责任

追溯并行，是有值得商榷之处，

应在今后的工作中加以改善。否

则 ， 继 续 下 去 的 结 果 是 只 有 上

级，不断提出计划，下级等待、

观望，严重影响工作效率。

笔者的体会：对公司而言：

应多鼓励员工为达成工作目标定

计划，为实现目标而编制的计划

不宜与绩效挂钩；对员工而言：

提出计划，一定是建立在数据统

计和分析的基础上执行。

综合管理中心--陈北南

“营改增”如何降低企业税负

链条的完整，以降低税负。以制造业外购劳务为例，由于“营改

增”前大多数劳务是营业税课税范围，无法作增值税进项税额抵

扣，但从5月1日开始，其纳入增值税范畴可以抵扣了，因此，制

造业的抵扣项目将会增多，增值税的应纳税额便会减少。

二是将不动产纳入抵扣范围，增大进项税额。“营改增”

前，我国的企业购置固定资产需要区分是动产还是不动产，因为

动产作为货物属于增值税的应税范

畴，允许抵扣。而不动产作为营业

税的应税范畴，不允许抵扣。此次

将不动产纳入抵扣范围，将大大降

低 纳 税 人 的 税 务 风 险 ， 完 善 了 税

制。

三是运用简易计税、反向征收

及差额计税的方式来解决一些过渡

性的特殊问题。增值税的简易计税

与营业税的计税方式十分近似，主

要对销售额按一定的征收率计征，

不允许作进项税额抵扣。

资产管理中心-王成东

中央电视台西班牙频道再访集团董事长朱章光然先生

2 0 1 8 年 9 月

20日 , 中 央 电 视 台

西班牙语频道记者

黄欣璐一行到达宁

波欧洲工业园，并

在商务楼六楼对加

泰集团董事长朱章

光然进行了采访。三年前，央视英法西语频道走基层

曾对宁波欧洲工业园进行过采访报道，去年七月集团

董事长朱章光然和总经理朱叶俊杰共同带领的西班牙

华裔少年中国长征行也在央视华人世界栏目组播

出。

此次也是央视第三次莅临我集团。本次采访

内容主要围绕改革开放四十年中朱董的商业沉浮

和加泰集团在中国创建的宁波欧洲工业园以及朱

董的招商引资路展开,同时也对朱董促进中西两国

友好城市结对和大学结对进行了深入探讨，频道

记者还对我集团堡德产品展厅和生产车间进行了

拍摄。

综合管理中心-王西秀

弹指一挥间，旧貌换新颜

2018年9月16日，历时两个多

月的商务楼装修告一段落，加泰集

团所有在商务大楼工作的员工们有

了一个崭新的工作环境：耳目一新

的大堂、精心设计的文化墙、温馨

的休憩洽谈区、大气的贵宾室、独

具时代气息的新办公家具，代表集

团精神文化和发展历程的题字图片

装点其中，为严肃的办公环境带去

了一种不一样的情怀。而采用加泰

集团旗下堡德新系列卫浴产品的星

级卫生间更是将生产和实用紧密结

那场商界浩劫。十年时间，加泰集

团全体员工一起经历了许多的风风

雨雨，2018年，集团董事会整合

各方面资源，制订了更加切实有效

的战略规划和发展目标，旧貌换新

颜，一个崭新的起点，一个崭新的

阶段，等待着加泰集团你我的共同

开拓，等待着我们一起见证加泰集

团一个又一个的十年蜕变！

综合管理中心—王西秀

合起来，也能为来访客户带来不

一样的视觉体验。

巧合的是，十年前这个日子

倒 过 来 ， 也 就 是 2008年 的 6月

19日，我们也是在同一幢商务大

楼前举办了那场声势浩大的竣工

庆典。弹指一挥间，热闹犹在眼

前。

十 年 前 ， 金 融 危 机 来 势 汹

汹，加泰集团在时代的浪潮中迎

风而立，凭借在业在业界的良好

口碑和踏实稳健的作风，度过了
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无悔的青春

钢帽中心—赵芳珍

睡了一个下午的我浑浑噩噩的看着电视剧，门缝

里飘来谁家醇厚的菜香，赶走了浑浑噩噩的思绪，让

我感觉到暂且的安逸，舒适。这样的安逸和舒适让我

觉得有些不习惯，不自然,甚至是愤怒。我想改变，我

想在曾经仰望的万家灯火里有属于我的一盏，可我在

享受这安逸和舒适。我像一名罪犯在那一刻歇斯底里

的忏悔！我一直觉得我的身上流着叫“卑微”血液，

然后极力的想让它开出一朵花。仅仅的，想不辜负所

有的努力和痛苦的挣扎，只为活出个人样来！

生活有时候还是挺美好的，当我在上班的路上看

到一只流浪猫在绿茵的草丛里蜷缩成一团，晒着早晨

的太阳，眯着眼睛看着行色匆匆的人们，它不害怕，

或许它把这当成了家。我，我们，和一只流浪猫渐渐

的融为一体了，多么和谐。当我在下班的路上偶尔仰

望，发现湛蓝的天空中，白云如苍狗般变换，风中掺

杂着微凉的湿气温柔的划过脸庞，像极了母亲温柔的

掌心。这种感觉宁静、祥和，如此甚好。

我们都是异乡的孩子，在这里怀揣着梦想和对未

来的憧憬在这片土地上洒下汗水，有过不得已而为

之的离开，但也有过舍不得的再归来。只是因为忘

这里，如入骨

一笔，虽然不多但足以让我春风得意马蹄疾的收入，

在这里我也认识到很多天南海北的因为体会了漂泊所

以会真诚相待的朋友。在这里还能吃到他们做的美

食，在这里我能感受到淋漓尽致的民族融合。

有的时候觉得时间很慢，度日如年；有时候觉得

时间很快，转瞬即逝。2020年说长不长说短不短的即

将到来也会随之而去。不期盼硕果累累但也不要颗粒

无收，中庸之道是最好的心态。在大的社会轨迹下，

顺应时代的发展变化，聆听历史车轮的滚动，我们会

再 一 次 扬 帆 起 航 ， 踏 上 征 途 ， 期 待2020年 ， 展 望

2035年。那时杭州湾新区会怎样？那时你又在哪里？

我只知道无论我在哪里，我都会为这里的一切感到骄

傲和自豪，因为这里，我曾经来过；因为这里，有我

的青春。

相思的红豆般爱这里，在这里我挣到第

不了曾经傻兮兮的自

己，曾经傻兮兮的一

段过往，还有曾经傻

兮 兮 的 不 服 输 的 倔

强。后来才知道青春

留下了就再也找不回

来了。我承认，我爱

祝贺高迪ISO9001:2015改版审核顺利通过
ISO9001从 2008改 版 为

2015版已经三年了，今年已是改

版后审核的最后机会了，因此公

司非常重视此改版审核的准备工

作，为此在今年4月，总经办陈主

任特邀外部的审核老师给相关人

员进行了培训。

在审核前两个月，体系负责

人梁建军就积极推进各部门对相

关的程序文件进行了编写、修改

以及核准工作。完成了包括质量

管理手册在内的26个程序文件的

发放。在此期间，按要求进行了

相关的内审工作，以确保改版的

审核能顺利通过。

8月6日、7日两天，上海莱茵

公司吴泽老师如期而至，在第一

天 的 首 次 会 议 后 ， 就 针 对 贸 易

部、生产部、产品部三个部门进

行了审核，第二天，对品检部、

综合室进行了审核。审核工作进

行的紧张而有序，8月7日下午，

老师审核完毕并召集各部门的末

次会议。

会议中，老师充分肯定了高

迪公司关于体系改版的相关准备

工作，提出了关于样品的管控的

不合格项要如何整改的意见，最

终结果是我们通过了此换版的审

核。不合格项整改后于8.25前发

报告给老师，不出意外，我们9月

中就可以收到ISO9001:2015版的

证书。

此次论证成功，得益于以梁

建军为首的各部门负责人的积极

准 备 。 值 得 一 提 的 是 ， 审 核 期

间，梁建军因突发事情请假，整

个审核陪同工作是由杜禄全部长

在统筹安排，在没有交接的情况

下，遇到问题，只能通过电话沟

通询问，查找资料，最终完成此

次审核。再次感谢公司各同事对

审核给予的配合！

高迪-李冶珍

齐心协力，勇夺第一

        —— 记加泰集团第三届员工运动会高迪队出色表现

9月15日，秋高气爽，艳阳高照，

加泰集团迎来了第三届员工运动会，

虽然此次运动会筹备时间略紧，公司

还是对各个项目报名人选进行了仔细

地考量和挑选，比如拔河项目，高迪

队相比其它队有较大优势，我们从众

多的报名者中按其实力优选出参赛选

手。大部份的“大力士”来自前三个

车间，对于”跳大绳“及”车轮滚滚

“项目，我们则从报名者中挑选了个

子小、灵活性好的其他车间的同事参

加。

运动会一开场，便是振奋人心的

“拔河”项目，在高迪对堡德的比赛

中，高迪队队员一发力，就把对手队

员拖动得脚步都不能企稳滑了过来，

力量悬殊不是一般的大呀，最终拔河

比赛一二名都花落高迪。接下来是其

它 集 体 项 目 “ 跳 大 绳 ” 及 “ 车 轮 滚

滚”，高迪的参赛选手都有不错的表

现。在个人项目中的“摸石过河”比

赛中，参赛队员在自己比赛前仔细观

察琢磨其它选手的行走方式确定用最

适合自己的方式，最终此项目男女一

等 奖 都 被 高 迪 夺 得 。 定 点 投 蓝 、 跳

棋、象棋等项目中，高迪队也表现得

十分出色。

经过一天的奋力比拼，各个比赛

项目结束，下午进行了颁奖仪式，高

迪 队 最 终 取 得 团 体 总 分 第 一 的 好 成

绩，运动会取得圆满成功。

此次运动会，各个部门的员工积

极参与，发挥特长，都尽自己的能力

和特长为集体第一的目标添砖加瓦，

表现出高度的集体荣誉感。运动会结

束后，因为参赛晒黑的、拉伤的同事

不乏其人，但我们觉得非常值得，因

为用汗水浇灌出来的成功之花格外艳

丽！
高迪-李冶珍
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